

MONITOR DE COMERCIO INTERNACIONAL

INTERNATIONAL TRADE MONITOR

Investigadores USAL:

Tortosa, Oscar (sergio.tortosa@usal.edu.ar).; Gayá, Romina.; Argüero, Luis Ignacio.; Ferrara, Pablo

Palabras clave: Mercosur; Unión Europea; Comercio; Acuerdo.

Keywords: *Mercosur; European Union; Trade; Agreement.*

Resumen

Se presentan aquí las conclusiones y producciones del Proyecto, cuya finalidad es investigar sobre el comercio internacional, coyuntura y perspectivas, en el período 2020.

En junio de 2019, el Mercosur y la Unión Europea (UE) concluyeron las negociaciones de un acuerdo de asociación estratégica, iniciadas en 1995. Los términos alcanzados cubren aspectos de diálogo político y cooperación y un pilar comercial. Para los países del bloque del sur, el acuerdo significa tender un puente económico, cultural y político con una región que representa el 20 % del producto interno bruto (PIB) mundial, con una población de 500 millones de personas con un ingreso per cápita promedio de 34 mil dólares, alto desarrollo tecnológico y una integración comunitaria sin paralelo en otras latitudes. Este trabajo, publicado por CIPPEC, examina en qué medida el acuerdo con la UE abre una nueva etapa de la inserción internacional de la economía argentina y ofrece un pilar clave para la transformación productiva del país. Para ello, se describen aspectos de la integración comercial de Argentina, se analizan los conceptos básicos asociados a la reducción arancelaria así como los estudios previos realizados en este campo. El foco del estudio está puesto en los posibles impactos en el comercio de bienes, servicios y disciplinas que se han negociado en el acuerdo. Estas conclusiones fueron desarrolladas en la publicación Gayá, R., Campos, R. y Carciofi, R. (2020). *Acuerdo MERCOSUR- Unión Europea. Desafíos y oportunidades para Argentina.* CIPPEC: CABA.

Asimismo, se analizó la vinculación entre el comercio internacional, la economía y el medio ambiente, colocando el énfasis en las bondades de la economía azul. La temática fue publicada en Pablo Ferrara y Edgardo Sobenes Obregon. PODCAST (2020). “Introducción a la Economía Azul”. PODCAST DE DERECHO INTERNACIONAL & lt; <https://hdi.buzzsprout.com/1116386/5043686-prof-dr-pablo-ferrara-la-economia-azul-blue-economy-y-el-derecho-internacional>>.

En un contexto marcado por la incertidumbre, las cadenas globales de valor han sufrido un cimbronazo que puede cambiar el comercio internacional en el futuro mediato. Por un lado, la interrupción de la producción, primero en China y luego en otros países asiáticos, puso de relieve la interdependencia de la producción en la región y la debilidad que la cadena muestra cuando un eslabón no funciona. Este nuevo riesgo percibido presenta desafíos y oportunidades para las economías latinoamericanas.

mericanas y para la argentina en particular, que apenas está inserta en estas cadenas globales de valor. Luis Argüero investigó al respecto e hizo varias presentaciones sobre cómo esta nueva normalidad constituye una oportunidad para rediseñar las estrategias de inserción internacional de los países latinoamericanos.

Abstract

The conclusions and productions Project, whose purpose is to investigate international trade, conjuncture and perspectives, in the period 2020, are presented here.

In June 2019, Mercosur and the European Union (EU) concluded negotiations on a strategic partnership agreement, which began in 1995. The terms reached cover aspects of political dialogue and cooperation and a trade pillar. For the countries of the southern bloc, the agreement means building an economic, cultural and political bridge with a region that represents 20% of the world's gross domestic product (GDP), with a population of 500 million people with an average per capita income of 34 thousand dollars, high technological development and unparalleled community integration in other latitudes. This paper, published by CIPPEC, examines the extent to which the agreement with the EU opens a new stage of the international insertion of the Argentine economy and offers a key pillar for the country's productive transformation. To this end, aspects of Argentina's trade integration are described, the basic concepts associated with tariff reduction are analyzed, as well as the previous studies carried out in this field. The focus of the study is on the possible impacts on trade goods, services and disciplines that have been negotiated in the agreement. These conclusions were developed in the publication Gayá, R., Campos, R. y Carciofi, R. (2020). Acuerdo MERCOSUR-Unión Europea. Desafíos y oportunidades para Argentina. CIPPEC: CABA.

Likewise, the link between international trade, the economy and the environment was analyzed, placing the emphasis on the benefits of the blue economy. The theme was published in Pablo Ferrara and Edgardo Sobenes Obregon PODCAST (2020). "Introducción a la Economía Azul". PODCAST DE DERECHO INTERNACIONAL & It; <https://hdi.buzzsprout.com/1116386/5043686-prof-dr-pablo-ferrara-la-economia-azul-blue-economy-y-el-derecho-internacional>>.

In a context marked by uncertainty, global value chains have suffered a shock that may change international trade in the near future. On the one hand, the interruption of production, first in China and then in other Asian countries, highlighted the interdependence of production in the region and the weakness that the chain shows when a link does't work. This new perceived risk presents challenges and opportunities for Latin American economies and for Argentina in particular, which is barely inserted into these global value chains. Luis Argüero researched in this regard and made several presentations on how this new normal constitutes an opportunity to redesign the strategies of international insertion of Latin American countries.